



¿La tercera es la vencida?



Jesús Seade Kuri

Carlos Salinas de Gortari intentó hace 26 años llegar a la Organización Mundial de Comercio para erigirse como el gran político promotor del libre comercio y la globalización, pero aquella accidentada sucesión de Ernesto Zedillo echó por tierra sus planes.

En 2013, **Herminio Blanco Mendoza** intentó lo mismo, pero le falló el cabildeo internacional para convencer a China, la Unión Europea y los países miembros, que lo veían más cerca de Estados Unidos por su afán de salvar el TLCAN y cerrándose la puerta del bloque asiático y europeo.

Con **Jesús Seade Kuri**, es que nuevamente un gobierno mexicano se juega la tercera oportunidad para colocar a un funcionario suyo en una OMC cada vez más disminuida por **Donald Trump** y con serios cuestionamientos de credibilidad, aunque esa es una gran oportunidad para el subsecretario para América del Norte.

Este doctor en Economía tiene muchos puntos a su favor para ocupar la dirección del organismo multilateral más importante en el comercio mundial: fue embajador de México, fue subdirector de la OMC, conoce a los electores y ellos lo identifican muy bien.

Pero lo más importante: tiene el apoyo de Estados Unidos por su relación con **Robert Lighthizer**, el jefe de la Oficina de Representación Comercial de ese país, y, al mismo tiempo, Seade goza de gran prestigio ante el gobierno chino de **Xi Jinping**.

Seade Kuri es un candidato fuerte entre los países votantes de la OMC, además de su papel como negociador de deuda por parte del Fondo Monetario Internacional ante naciones de América Latina y del continente africano.

Los enterados del comercio internacional creen que la dirección de la OMC recaerá en esta ocasión sobre un europeo, pero si hubiera que elegir a un director proveniente de un país no desarrollado, se pensaría en un africano o de otra nación en circunstancias similares, pero ya no otro latinoamericano, pues quien deja el cargo es el brasileño **Roberto Azevêdo**.

Las debilidades que pudiera tener el subsecretario Seade se originan gracias a las pésimas señales que el gobierno de la 4T en general y muy específicamente **Andrés Manuel López Obrador** han lanzado una y otra vez contra la inversión extranjera.

México no tendría inicialmente el apoyo de Canadá porque ve a su gobierno y su Presidente como irrespetuosos de los compromisos adoptados en el pasado reciente, como son la promoción de las energías renovables o limpias.

En esa misma tesitura están los europeos, afectados por la visión retrógrada del director de la CFE, **Manuel Bartlett**, o de los titulares de las secretarías de Energía, **Rocío Nahle**, y del Medio Ambiente, **Víctor Toledo**.

Además de que ninguno cree en el libre comercio y la globalización, al interior del gobierno de la 4T muy pocos están pensando en la relevancia que tiene para el país tener a un mexicano al frente de la OMC.

Cosa de ver el desdén por **José Ángel Gurría**, secretario general de la Organización para Continúa en siguiente hoja



Fecha 09.06.2020	Sección Economía	Página 6
----------------------------	----------------------------	--------------------

la Cooperación y el Desarrollo Económicos, o **Agustín Carstens**, gerente general del **Banco** de Pagos Internacionales. ¿Para qué quieren las huestes de AMLO otro mexicano “neoliberal” en un organismo como la OMC?

Este es un gobierno que piensa hacia dentro y que no cree en la economía de mercado y en el comercio internacional como eje de la globalización. El presidente ya dijo que nunca ha tenido una tarjeta de crédito ni cuenta en algún **banco**. ¿Así la mentalidad?

Además, Seade había platicado con López Obrador que al final de la negociación del T-MEC regresaría a China con su familia y por ello pidió ser embajador de México en ese país.

EL VIERNES EL Juzgado Tercero de Distrito de Coahuila admitió a concurso mercantil a Minera del Norte y a Corporativo Industrial Coahuila, subsidiarias de Altos Hornos de México. Tres semanas después de que el Juzgado Quinto de Monclova rechazara una primer petición, el grupo de **Alonso Ancira** logra medidas cautelares fundamentales para asegurar los ingresos y evitar caer en *default*. Y es que la CFE, del susodicho **Manuel Bartlett**, pretende reducir unilateralmente la compra de carbón de 500 mil a 200 mil toneladas mensuales. Ambas generan 7 mil empleos directos.

Y YA QUE hablamos de AHMSA, ¿se acuerda de Techint, la firma italo-argentina que estuvo a un tris de comprársela a **Alonso Ancira**? Bueno, pues irrumpió en el proyecto de Dos Bocas. El premio de consolación que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** le terminó dando a **Paolo Rocca** fue obra de los paquetes 4 y 6 de esa refinería que originalmente se asignaron a la estadounidense KBR, que preside **Stuart Bradie**. Le adelanto que **Rocío Nahle** también le está quitando a Samsung obra del paquete 3 para asignarlo a ICA, de **Guadalupe Phillips**.



Paolo Rocca

A FEMSA EL golpe le llegó por donde menos se lo esperaba. Efectivamente, como aquí publicamos hace varios días, la espada de Damocles que obligó a las huestes de **José Antonio Fernández Carvajal** a pagar los 8 mil 790 millones de pesos al SAT, fue una denuncia penal que les enderezó el gobierno de la 4T. Según trascendió, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) que capitanea **Santiago Nieto** le tiene abierta una investigación por supuesta compra-venta irregular de combustibles que expenden en su red de gasolineras OxxoGas. Se lo pasamos al costo.

POR CIERTO, EL mismo **Santiago Nieto** trae otra pesquisa muy adelantada que le va a rebotar a **Jorge Hank Rohn** y a su negocio de juegos de apuestas Grupo Caliente. Son las investigaciones a cercanos personajes y colaboradores del ex gobernador de Baja California, **Francisco Kiko Vega de la Madrid**. Apunte a **Fernando Beltrán**, **Carlos Bonfante**, **Antonio Valladolid**, **Cástulo Beltrán** y **Roberto Gómez**, entre otros. Se les sigue el rastro por operaciones supuestamente vinculadas a *lavado* de dinero y defraudación fiscal. Otro más de la UIF.



Santiago Nieto

LA JUEZ SÉPTIMA de Distrito en Materia Administrativa, **Laura Gutiérrez de Velasco**, ya admitió la demanda de amparo de la farmacéutica suiza Roche, que preside **Andrés Bruzual**, en contra de la adjudicación que la Secretaría de Salud hizo a favor de Amgen. Hace un par de semanas las huestes de **Jorge Alcocer** fincaron un contrato de unos 110 millones de pesos al laboratorio estadounidense que lleva aquí **Martín Cao** para suministrar, sin contar con los registros sanitarios, varias partidas del oncológico bevacizumab. El proceso debería reponerse.

TAR, LA AEROLÍNEA de **Miguel Franco**, es otra víctima del Covid-19. Desde abril se quedó sin vuelos regulares. Servía 12 destinos regionales con 24 vuelos diarios en 10 aviones, pero tras la declaración de emergencia sanitaria también se vino abajo. La compañía que dirige **Ricardo Bastón** solo opera un contrato de un año con Newmont Goldcorp, que comanda **Tom Palmer**. Son vuelos fletados que llevan más de siete meses funcionando, pero que se pausaron porque la minería fue de las catalogadas como industrias no esenciales, hasta la semana pasada.



Tom Palmer